



(<http://onelink.to/mdsp3b>)

Mis en ligne le 29/03/2021 à 18:09

## Sureffectif au collège Mandela d'Elbeuf : l'équipe pédagogique ne se sent pas entendue

**Elbeuf.** Les propositions du Département pour réduire la pression au collège ne suffisent pas selon l'équipe pédagogique. Arguments.



Parents et enseignants ont manifesté leur ras-le-bol début mars. (Photo PN)

Depuis plusieurs années, l'équipe pédagogique et les parents d'élèves du collège Nelson-Mandela alertent le Département et le rectorat du **sureffectif dans l'établissement** (<https://www.paris-normandie.fr/id172919/article/2021-03-11/le-college-nelson-mandela-delbeuf-accueille-trop-deleves-80-du-personnel-en?referer=%2Farchives%2Frecherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%26sort%3Dc>) 650 élèves foulent quotidiennement le sol de ce collège prévu, initialement, pour 500. Manque de place dans les couloirs, dans la cour et à la cantine, tension entre les élèves, manque de sanitaires, les problèmes s'accumulent dans ce collège pourtant classé Rep+.

Le jeudi 11 mars, professeurs et parents d'élèves ont manifesté leur ras-le-bol devant l'établissement. En parallèle, les élus du territoire elbeuvien, le rectorat et le Département ont réfléchi à des solutions. Mais elles ne satisfont pas l'équipe pédagogique et les parents. « Quant au Rectorat de Rouen, une semaine après la

Département est responsable de la situation, ce qui n'est pas le cas », répond l'équipe pédagogique dans un nouveau courrier adressé au rectorat et au Département.

## **Des alertes depuis plusieurs années**

Les professeurs ont mal digéré la sortie de Nicolas Bertrand, en charge de l'éducation au conseil départemental, jeudi 18 mars, à l'antenne de France Bleu : « C'est impossible, en quelques mois, de régler une situation comme celle-ci. » Pourtant, l'équipe enseignante assure alerter les instances depuis plusieurs années. De même, les solutions proposées, comme le redécoupage de la carte scolaire, seront mises en place en septembre 2022, faute de temps pour une modification cette année. « Révision demandée en 2019 », rappellent les professeurs.

Ils souhaitaient également l'affectation de deux agents supplémentaires afin de supporter la charge de travail due à ces sureffectifs.

Les instances n'ont pas répondu non plus à la requête des professeurs souhaitant plus de sanitaires pour les élèves. Actuellement, ils en ont un pour 42 élèves.

Le Département a indiqué étudier la possibilité d'agrandir le réfectoire, mais l'équipe pédagogique doute de la faisabilité de ce projet d'ici la prochaine rentrée.

Enfin l'équipe demande une meilleure anticipation des effectifs à venir, des ouvertures de classes et le nombre d'heures d'enseignements nécessaire à ces ouvertures.

En conclusion, les syndicats souhaitent que soit mise à l'étude la création d'un deuxième collège pour Elbeuf. La rentrée de septembre promet déjà d'être mouvementée si le rectorat n'accède pas à leurs demandes.

*Lire aussi*

**[Collège Nelson-Mandela à Elbeuf surchargé : les propositions du Département \(https://www.paris-normandie.fr/id174594/article/2021-03-17/college-nelson-mandela-elbeuf-surcharge-les-propositions-du-departement?referer=%2Farchives%2Fcherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%3F\)](https://www.paris-normandie.fr/id174594/article/2021-03-17/college-nelson-mandela-elbeuf-surcharge-les-propositions-du-departement?referer=%2Farchives%2Fcherche%3Fdatefilter%3Dlastyear%3F)**



Mélanie BOURDON

